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Ведущий — Александр Ярошенко 

Добрый вечер! Общеизвестный факт – наша статистика о нас знает всё. 

Недавно Амурстат «подарил» журналистам заголовки о том, что амурчане стали 

вымирающим классом: очень многие уезжают из региона. Сегодня об этом и не 

только мы поговорим с руководителем Амурстата Галиной Давыдовой. 

- Галина Александровна, здравствуйте! 
- Здравствуйте. 

- Правда, что амурчане уезжают и нас становится всё меньше и меньше? 
- Да. На сегодняшний день, по данным 2015 года, наша область потеряла 4 100 

человек. Конечно, и за счёт миграционного оттока – 3 600 человек, включая естественную 

убыль, хотя она и небольшая. 

- Больше умирает или рождается? 
- На сегодня больше умирает. Хотя в 2013 году был положительный эффект – 133 

человека было в плюсе, то есть родившихся было больше. 

- Статистика следит за тем, куда и в основном какого возраста уезжают люди? 
- Да, мы отслеживаем. 

- Кто в основном уезжает? 
- В основном уезжает трудоспособное население – от 20 до 40 лет. 40 % уезжают в 

пределах федерального округа. 

- По Дальнему Востоку. 
- Да. Из 40 % – половина уезжает в Хабаровский край, одна четверть – в 

Приморский край, вторая – понемножку повсюду. 15 % населения уезжает в Центральный 

округ – Москву, Московскую область. 

- Санкт-Петербург. 
- В Санкт-Петербург поменьше. 

- В любимый Краснодарский край, Белгород? 
- Да, и в пределах 13 % – Забайкальский край, Новосибирская область. 

- Почему? Статистика знает причины? 
- В основном люди едут получить образование, работать там, где уровень жизни 

повыше. 

- Через призму цифр можно понять, что качество жизни там лучше – и 

образование, и уровень жизни. 
- Там возможностей побольше, включая экономические показатели. 

- Галина Александровна, сколько у нас в области лечебных учреждений, 

врачей, среднего медицинского персонала? 
- В прошлом году мы, можно сказать, «приросли» количеством медучреждений, 

появился хирургический корпус первой областной больницы, плюс сдан хирургический 

корпус детской областной больницы. 

- Как обстоят дела в районах с сельской «одноэтажной медициной»? 
- Уменьшение врачей, включая младший медицинский персонал. Плюс ко всему 

наблюдается уменьшение коек. 

- Часто говорят, что статистика врёт. Вы врёте? 
- Нет, у нас люди работают очень честно. Считаю, что так говорят те, кто 

составляет первичную статистическую отчётность. 

- Они врут, и картинка жизни искажается. 
- Мы работаем честно. 

- Вы же не политизированы – вам ни «Единая Россия», ни какая другая 

партия пальчиком не грозит, что цифры надо регулировать. Как есть, так и есть. 



- Нет. Статистика заключается в том, что мы фиксируем факт, самое главное. 

Никаких прогнозов на будущее мы не строим. Фиксируем цифры и сравниваем. Голая 

цифра тоже ни о чём не говорит. Например, построили столько-то квадратных метров 

жилья. 

- Кстати, о жилье: мы строим больше или меньше? 
- В последнее время мы строим меньше. В 2015 году на 67 % меньше, чем в 2014. 

- Больше, чем на треть. 
- Да. И за счёт собственного индивидуального жилищного строительства 

происходит уменьшение. Наверное, то связано с тем, что доходы стали меньше. 

- Финансовая турбулентность сказывается на всех. 
- Да. 

- Жильё в Благовещенске и Приамурье дорогое? 
- Достаточно дорогое. Но, если сравнить с дальневосточными регионами, то у нас 

на первичном рынке – самое маленькое, а на вторичном – не дороже других. Такие края, 

как Хабаровский, Приморский, Республика Саха (Якутия) – там жильё дороже.   

- В Приамурье безработица большая? 
- По сравнению с 2015 годом безработица выросла – увеличена на тысячу, что 

зафиксировано центром занятости населения. Что касается предприятий, численность 

работающих тоже упала, сокращение в пределах 2 %. 

- Что происходит с сельским хозяйством? Амурское поле – какое оно сегодня? 

Какова величина пахотных земель? 
- С 2015 года идёт увеличение использования пахотных земель, в частности, под 

такую культуру, как соя. На сегодняшний момент она самая выгодная. 

- Рентабельная, востребованная. 
- Соя всегда использовалась в производстве, например, соевое масло. Также 

наблюдается рост технических культур. 

- Что с животноводством? 
- Наблюдается небольшое падение крупного рогатого скота, овец, птицы. 

- Всегда говорили, что Благовещенск – студенческий город. Как обстоят с этим 

дела сегодня? Студентов стало больше или меньше? 
- На сегодняшний момент всё определяет рынок. Снижается квота на бесплатное 

обучение, но приблизительно остаётся на уровне. 

- Сколько свадеб было сыграно в прошлом году, статистика знает? 
- Да, 6 371. Это чуть меньше по сравнению с прошлым годом. 

- Примерно насколько? 
- На 800. 

- Целая деревня не женилась и замуж не вышла. 
- Разводов тоже стало меньше. 

- Примерно на столько же? 
- Да. 

- Интернациональных свадеб много сыграно в Приамурье? 
- Есть. В 2015 году был заключён 61 брак с лицами бывшего СНГ. 

- А с лицами дальнего зарубежья? 
- Данные ещё только обрабатываются, недавно получили оперативную 

информацию. 

- Хочется чего-то оптимистичного, цифры у нас сложные получаются. К нам 

приезжают на постоянное место жительства из Краснодара, Москвы, Канады, 

Австралии? Такие случаи есть? 
- Приезжают. В 2015 году 12 600 человек приехали на постоянное место 

жительства.   

- Не космодром строить? Не вахтовики? 
- Нет, это именно те, которые зарегистрировались на постоянное место жительства. 



- Из каких регионов приезжают? 
- В основном столько же приезжают, сколько уезжает наших – 40 % в пределах 

федерального округа. 

- А есть ли экзотические случаи, например, из Канады, Австралии, Тель-

Авива? Вы, наверное, запомнили бы. 
- Ну да. Хотелось бы сказать, что в прошлом, 2015 году, получилась положительная 

миграция с учётом жителей бывшего СНГ, их приехало больше, чем выехало.   

- Украинская война тоже добавила людей, которые спасаются от неё. 
- Да, Украина, Узбекистан. 

 

- Хоть статистика прогнозов не даёт, но тем не менее вы профессионалы, каждую 

цифру знаете по качеству и по количеству, какая наблюдается тенденция – нас 

станет больше или меньше? Что с нами будет в ближайшие 5-10 лет? 
- В ближайшее время тенденция на отрицательную миграцию сохранится. 

- Люди будут уезжать. 
- Может быть, станет меньше, но тем не менее сохранится. 

- Спасибо. Это были «Простые вопросы» для руководителя Амурстата 

Галины Давыдовой. Мы говорили через призму цифр о жизни. Всем добра и 

здоровья, берегите себя и живите, пожалуйста, долго. До свидания.   

 

Смотри видео: http://www.amur.info/simple/2016/02/9/6206 
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